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Capital Regional:
Cinco candidat@s para Valdivia
Representantes de Chile Vamos, Frente Amplio, Partido Social Cristiano, Amarillos por Chile y Partido Republicano
estarán en la papeleta el sábado 26 y domingo 27 de octubre. En este espacio detallan propuestas y desafíos complejos.

RRSS

Carla Amtmann:
“Hemos puesto el municipio
enmarcha...”

L a actual alcaldesa Carla Amtmann
Fecci (Frente Amplio), postula a
la reelección. Busca permanecer

en el cargo un segundo periodo. A tra-
vés de sus redes sociales ha destacado
que: “Estamos a una semana (...) Ha si-
do una campaña hermosa, llena de
energías y esperanzas, con muchísimo
apoyo y llegamos a la recta final”.

La jefa comunal en ejercicio fue con-
sultada acerca de su motivación para
postular nuevamente al cargo, a lo que
indicó: “Como valdiviana, amo profun-
damente esta comuna y sé que tiene un
gran potencial”.

Sobre lo mismo, hizo énfasis en que:
“Hemos puesto el municipio en mar-
cha, pero aún hay mucho por hacer.
Tengo la energía, experiencia y la pre-
paración necesarias para seguir impul-
sando a Valdivia hacia un futuro me-
jor”.

En torno a sus propuestas para un
eventual próximo periodo a cargo de
la administración municipal de Valdi-
via, Carla Amtmann precisó “en segu-
ridad, seguimos aumentando el pre-
supuesto, instalando más cámaras y
patrullajes, y apoyando nuestro cen-
tro de rehabilitación para jóvenes con

problemas de alcohol y drogas”.
También se refirió al empleo, en

donde destacó que “hemos creado el
Comité de Capacitaciones e Inversiones
y modernizamos la Dirección de Obras
Municipales”.

Mientras que en materia de bienes-
tar social, “aumentamos los espacios
para jóvenes y el apoyo a mujeres, con
más clínicas móviles y horarios extendi-
dos de atención”.

“Además, construiremos tres par-
ques nuevos y mejoraremos el manejo
de residuos con nuevas plantas de reci-
claje y compostaje. Seguiremos impul-
sando grandes proyectos como el Puen-
te Cochrane y el aeropuerto”, comple-
mentó.

Consultada acerca de lo que cree
puede ser lo más difícil de cumplir en
un nuevo periodo, explicó que “el ma-
yor desafío es avanzar en todos los fren-
tes necesarios de manera rápida pese a
las trabas y burocracia, especialmente
en seguridad, infraestructura y gestión
de residuos, una prioridad para evitar
una crisis sanitaria”.

“Estamos preparados para enfren-
tarlo pero necesitaremos de todos y to-
das”, subrayó.

“En seguridad, seguimos aumentando el presupuesto,
instalando más cámaras y patrullajes...”

Carla Amtmann

L a seguridad se ha tomado
la agenda de los candida-
tos a la alcaldía de Valdi-

via. En sus programas, todos
incorporan medidas en torno a
esta materia, expresando su
compromiso con apoyar la la-
bor de las policías, o propiciar
mayor equipamiento y tecnolo-
gía para enfrentar la delincuen-
cia y otorgar mayores garantías
a los vecinos.

Así lo señalan los cinco pos-
tulantes que buscan llegar al si-
llón alcaldicio y materializar
esa y otras propuestas vincula-
das, por ejemplo, con medio
ambiente, salud y economía.

Se trata de Carla Amtmann
(Frente Amplio), alcaldesa en
ejercicio que busca dirigir el
municipio por un segundo pe-
riodo. Eduardo Berger (Reno-
vación Nacional), carta de Chi-
le Vamos; exdideco del muni-
cipio de Valdivia y exseremi de
Bienes Nacionales. José Bus-
tos, representante del Partido
Social Cristiano. Leandro
Kunstmann, exconcejal y mili-
tante del Partido Republicano.
Y Jorge Vives, exintendente de
Los Lagos y exgobernador de
la antigua provincia de Valdi-
via, militante de Amarillos por
Chile.

A una semana de las elec-
ciones, los postulantes profun-
dizan sus campañas en terreno
y a través de las redes sociales,
medios más utilizados en esta
elección. Así, buscan captar el
voto de la comunidad valdivia-
na en estos comicios en donde
la participación será obligato-
ria.

Diarioaustral de la Región
de Los Ríos consultó a los can-
didatos sus motivaciones y pro-
puestas para la gestión comu-
nal; también sobre las dificulta-
des que ven para el futuro.

Todos contestaron a las tres
mismas preguntas para dar a
conocer su opinión frente a es-
tas materias. Aquí están sus res-
puestas.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

COMANDO CANDIDATO

Eduardo Berger:
“Mis propuestas se basan en una
visión integral para Valdivia”

E lmilitantedeRenovaciónNacional
y candidato de Chile Vamos a la al-
caldía,EduardoBergerSilva,seña-

ló sobre su motivación para postular al
cargo:“Soyunvaldivianocomprometido
conmiciudadymipaís.Desdelos12años,
encontré en Renovación Nacional una
plataformaparafortalecermisprincipios
y valores, siempre guiado por las ense-
ñanzasdemipadre,ungranservidorpú-
blico, a quien admiro mucho, como la
granmayoríadelosvaldivianosyvaldivia-
nas. A lo largo de los años, he tenido la
oportunidaddeserviramicomunidaden
diversas funciones, desde Coordinador
Regional de Seguridad Pública hasta Di-
rectordeDesarrolloComunitarioySecre-
tarioRegionalMinisterialdeBienesNacio-
nales”.

Acerca de sus propuestas, mencionó
que “se basan en una visión integral para
Valdivia, centrada en temáticas claves y
que les preocupan hoy a nuestros veci-
nos”.Entreellasestá:“Fortalecer la iden-
tidad cultural y turística de la ciudad.
Quierorecuperarlastradicionesvaldivia-
nas que se han perdido con la actual ad-
ministracióndelFrenteAmplio,comolos
concursos y festivales comunitarios que
antes unían a nuestros vecinos y celebra-
bannuestraricahistoria”. Además,“me-

jorarlamovilidadurbanamediantelamo-
dernizacióndelareddetransportepúbli-
co en coordinación con el sector y gre-
mios y la implementación de soluciones
sostenibles como la vía fluvial y la movili-
dad peatonal. Queremos corregir las ma-
lasdecisionesquehanenfrentadoaauto-
movilistas y peatones, promoviendo una
sana convivencia vial y creando solucio-
nesquebeneficienatodoslosactores,pa-
raquetantoconductorescomopeatones
y ciclistas convivan en armonía en nues-
tras calles”. Igualmente, aumentar la se-
guridad, “profesionalizaremos la Direc-
cióndeSeguridadPública,integrandoex-
pertos como ex uniformados con expe-
riencia en prevención del delito y seguri-
dadpública”,explicóehizomencióntam-
bién a “enfocarnos en la familia” y “fo-
mentareldesarrolloeconómicosustenta-
ble y ambiental”.

¿Qué cree es lo más difícil de lograr?:
“Unodelosmayoresretosserálograruna
coordinación efectiva entre las autorida-
des locales, regionales y nacionales para
llevar a cabo los cambios necesarios, es-
pecialmenteentemasdetransporteyur-
banismo. También será fundamental li-
diar el primer año con un gobierno de iz-
quierda que se caracteriza por utilizar el
Estado para hacer campañas políticas”.

“Mejoraremos la fiscalización y coordinación con las po-
licías, optimizando los recursos...”

Eduardo Berger
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Jorge Vives:
“Mi compromiso es darle
gobierno aValdivia”

4

E l exintendente de Los Lagos y exgobernador de
la antigua provincia de Valdivia, Jorge Vives
(Amarillos por Chile), comentó que su interés

por postular al cargo es “porque me da la oportunidad
de trabajar por nuestra ciudad. Veo mal a Valdivia.
Tengo los conocimientos y la experiencia para junto a
otros sacarla adelante”.

Acerca de su experiencia, dijo que “fui goberna-
dor (con Frei) y también intendente (con Lagos). Voy
a formar equipos que conjuguen amplitud y compe-
tencia. El tiempo para improvisar ya se terminó. La
faena no es para eternos adolescentes. Vamos a pri-
vilegiar a gente con trayectoria y también gente con
ideas comprobadamente exitosas. El sello será la ca-
lidad. No pretendo descubrir la pólvora, ni el agua ti-
bia”.

Sobre sus propuestas, indicó que “mi compromi-
so es darle gobierno a Valdivia. Para ello vamos a orde-
nar la ciudad, en particular del aseo y del ornato y, por
cierto, del tránsito”.

Y señaló que “me ocuparé en serio de la seguridad
y el orden público. No pretendo jugar al Sheriff y le exi-
giré al Gobierno de la República más Carabineros, a
quienes sin duda respaldaré cuando, conforme a la
ley, deban detener o disparar. Vamos a facilitarle la vi-
da a quienes quieran invertir en nuestra ciudad. La Di-
rección de Obras y el Plan Regulador serán instrumen-
tos de fomento”.

A ello agregó que: “Sin inversión no hay empleo y
sin empleo hay pobreza. Asimismo, usaremos todos
los instrumentos disponibles para mejorar la educa-
ción pública (convenios con el Servicio Local). En po-
cas palabras, trabajaremos para que Valdivia sea una
ciudad donde vivamos mejor, donde nuestros hijos y
nietos no deban emigrar porque aquí no hay oportu-
nidades”.

Consultado acerca de lo que cree será más difícil
de poder cumplir en una eventual administración, Jor-
ge Vives planteó: “Todo será difícil. En estos años se ha
hecho poco y lo poco, se ha hecho mal”.

Sin embargo -complementó- “tengo fe en mis ca-
pacidades y en la posibilidad de lograr grandes acuer-
dos. Ya una vez lo hicimos y lo volveremos a hacer”.

Y subrayó que: “No será la primera vez en que de-
beremos enfrentar la adversidad. Vamos a salir ade-
lante. De eso estoy seguro”.

“En pocas palabras, trabajaremos pa-
ra que Valdivia sea una ciudad donde
vivamos mejor...”

Jorge Vives

“Creo que la primera misión y una
de las más complicadas es poder or-
denar la Municipalidad”

Leandro Kunstmann

GENTILEZA CANDIDATO

candidatos hay en Corral:
Juan Valenzuela, Claudio
González,GastónPérezyMi-
guel Hernández que postula
paraunnuevoperiodo.

candidatos de Máfil: Eduar-
do Acuña, Sandra Bastías,
AndrésLara, GuillermoSoto
y LeonardoMuñoz. El actual
edil ClaudioSepúlvedanore-
postula.

5

candidatos de Paillaco. Se
trata de Cristian Navarrete,
Rodrigo Cortés y Miguel Án-
gelCarrasco(alcaldeenejer-
cicio a la reelección).

3

candidatosdeMariquina es-
taránenlapapeletael26y27
de octubre: Pamela Dorne-
mannyRolandoMitre.

2

candidatos de Lanco se pre-
sentan en estas elecciones
municipales:JuanRocha(ala
reelección), Eduardo Uribe y
MarcelaOlivera.

3

candidatos de Los Lagos
compiten por el cargo: Aldo
Retamal (reelección), Víctor
Fritz y Javier Santibáñez.

3

candidatos en Panguipuli:
RodrigoValdivia,DavidRuiz,
Pedro Burgos, Elías Sabat y
PabloSandoval.
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LeandroKunstmann:
“Quiero que sea una
comunamuchomejor”

E l exconcejal de Valdivia, Leandro Kunstmann,
busca llegar a la alcaldía, representando al Par-
tido Republicano, expresó que su motivación

responde a diversas razones. Entre ellas, dijo que
“amo mi comuna, y quiero que sea una comuna mu-
cho mejor, estoy criando a mis hijas acá y quiero que
en el futuro sea una comuna linda, desarrollada, más
segura, con trabajo”, y sobre lo mismo expresó que
“creo que tengo las condiciones y las capacidades pa-
ra ser alcalde y dirigir esta comuna”.

Acerca de sus propuestas, señaló que en materia
de seguridad plantea 22 medidas, “queremos inver-
tir en tecnología, profesionalizar la Dirección de Se-
guridad Pública, la que entendemos está totalmente
politizada”. En esa línea, destacó además que “que-
remos tener capacitaciones constantes a los funcio-
narios” y, junto con ello, “duplicar el presupuesto de
seguridad al final del periodo y triplicar la cantidad
de cámaras que tenemos en la comuna”. Apuntó
también a duplicar el personal de seguridad pública,
“para que haya más presencia y que la Municipalidad
sea una herramienta de ayuda a las policías y también
al Ministerio Público”.

Se refirió también al ámbito de la infraestructura.
Algunas de sus propuestas son: “Queremos invertir
en el Parque Saval, que su centro de ferias sea un sí-
mil a lo que es Espacio Riesco, donde podamos alo-
jar más de mil personas sentadas almorzando por
ejemplo, para poder atraer el turismo de grandes cru-
ceros. E invertir en el Cementerio Municipal N°1”.

Enfatizó también en que “queremos reorganizar
la Dirección de Obras, volver a una Dirección de
Obras 2.0, donde podamos hacer los trámites de ma-
nera digital, pero de verdad, no como lo que tenemos
hoy día, que no funciona de la mejor forma”.

¿Qué es lo más difícil de lograr? En opinión del
candidato, “creo que la primera misión y una de las
más complicadas es poder ordenar la Municipalidad,
ordenar lo que está pasando en Valdivia, ordenar
nuestras áreas verdes y como funciona el municipio
internamente, y profesionalizar la institución. Esa es
una de las tareas más difíciles, pero también una de
la más desafiantes. Lo otro que queremos hacer es
atraer la inversión privada, que también es difícil ,
ejecutar la inversión pública que está pendiente y tra-
er inversión privada para que se genere empleo”.

RRSS

José Bustos:
“Mi compromiso será
darmimayor esfuerzo”

J osé Bustos es la carta del Partido Social Cristiano
para la alcaldía. Sobre su motivación para postu-
lar, dijo que “me interesa postular al cargo públi-

co porque faltan candidatos con valores cristianos de
integridad, honestidad y de cercanía a la gente, cono-
ciendo en terreno la necesidad de muchos vecinos y las
problemáticas de la ciudad de Valdivia”.

El candidato enfatizó en algunas propuestas. En se-
guridad, “aumentar la contratación en la dotación de
inspectores municipales y procurar mejorar sus condi-
ciones laborales, para el desarrollo de sus funciones en
la comuna de Valdivia, mejores equipos de comunica-
ción, vehículos, vestimenta y otros”, así como “gestio-
nar la adquisición de alarmas, cámaras comunitarias y
en general, todos los implementos que resulten nece-
sarios para prevenir la delincuencia en sectores resi-
denciales y críticos de la comuna, en materia de segu-
ridad”.

En desarrollo económico, comentó que pretende
“crear una mesa de trabajo comunal de desarrollo,
que aborde distintos actores estratégicos para incen-
tivar la inversión pública y privada en Valdivia para su
desarrollo económico”. Asimismo, “fortalecer la eco-
nomía local, generando instancias de participación
de los vecinos de la comuna en actividades comercia-
les, tales como: ferias de emprendedores, artesana-
les, mercado municipal y otras actividades propias de
la comuna”.

En cuanto al área de desarrollo rural, precisó que
entre sus propuestas están: impulsar un plan de conec-
tividad para los sectores rurales de la comuna, que ga-
rantice el acceso al transporte de estudiantes y perso-
nas de tercera edad, con tarifas subsidiadas. También,
fortalecer la presencia de personal de seguridad públi-
ca en sectores rurales de la comuna, actualmente reza-
gados, o con escasas medidas de seguridad”. E incor-
pora otros ámbitos, entre ellos, cultura, medio ambien-
te, infancia y adolescencia, deporte, tenencia respon-
sable de mascotas.

Consultado sobre lo que considera más difícil de lo-
grar comentó que: “Impulsar el desarrollo económico
de Valdivia, considerando el bajo turismo, el alto nivel
de desempleo y de sensación de inseguridad, mi com-
promiso será dar mi mayor esfuerzo en cumplir con es-
tos puntos de trabajo y hacer de Valdivia, nuevamente
la ciudad más linda del país”.

GENTILEZA CANDIDATO

“Faltan candidatos con valores cristia-
nos de integridad, honestidad y de cer-
canía a la gente”.

José Bustos
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